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20222022海丝华文媒体海丝华文媒体发展论坛暨华媒福建行启动发展论坛暨华媒福建行启动

雅万高铁全线最长隧道顺利贯通

中新社福州 2 月 18 日
电（郑江洛）2022 海丝华
文媒体发展论坛暨华媒福
建 行 18 日 在 福 州 启 动 。
来 自 全 球 34 个 国 家 和 地
区的主流华文媒体、国内
各 主 流 媒 体 等 共 83 家 近
100 位 代 表 ，以 线 上 线 下
相结合的方式进行讨论。

福建省人民政府副省
长李德金表示，2022 海丝
华文媒体发展论坛以“福
佑 中 华 共 创 未 来 ”为 主
题，全方位多角度展现新
发展阶段福建建设成果，
展示福建“福”文化，努力
推动海丝沿线国家和地区
交 流 合 作 走 实 走 深 。“ 希
望华文媒体朋友们把握机

遇，讲好中国
故事；开拓创
新，推进媒体
转型；以侨为
桥，促进互联
互通。”

美 国 福
建 海 外 联 谊
会会长、美国
凤 凰 华 人 资
讯 网 董 事 长
杨 文 田 致 辞
称，后疫情时
代 ，福 建 作 为 侨 务 大 省 ，
处于中外经贸文化交流、
国际新闻资讯传播的前沿
阵地，在团结侨胞等爱国
力量以及国际传播事务中
具 有 得 天 独 厚 的 优 势 。

“ 让 世 界 听 到 中 国 声 音 ，
让中国传媒走向世界，是
我们每一个华文媒体从业
者责无旁贷的使命。”

国际日报集团董事长
熊德龙在视频连线时说，

有太阳有水源的地方就有
华人，有华人的地方就有
福建人，福建人奔波在全
世 界 ，做 了 很 多 积 极 贡
献 。“ 全 球 的 华 文 媒 体 在
向海外宣传中国文化，展

示 真 实 的 中
国 方 面 做 了
很多工作。”

复 旦 大
学 中 国 研 究
院研究员、太
和 智 库 高 级
研 究 员 、前
《文 汇 报》驻
法 国 20 年 记
者 郑 若 麟 在
接 受 记 者 采
访时表示，西

方人对中国充满好奇，他
们希望了解中国的历史、
中国的文明，希望了解中
国今天正在发生的事情。

“中国传媒需要在国际上
把中国真正的形象传递出

去。”
论 坛 上 ，福 建 省 广 播

影视集团董事长曾祥辉宣
读《2022 海丝华媒发展论
坛 倡 议 书》，倡 议 全 球 华
文媒体讲好中国故事，不
忘 初 心 ；传 承 中 华 文 化 ，
我 辈 在 肩 ；筑 建 交 流 平
台，共谋新局。

据悉，论坛期间，还将
展 开 海 丝 华 媒 福 建 行 活
动，约 45 名各界媒体代表
将走访三明三元区、沙县
区 、泰 宁 县 ，福 州 郊 野 公
园 、三 坊 七 巷 、长 乐 滨 海
新城等地，推动海丝华文
媒 体 转 型 升 级 与 融 合 发
展，提高海丝华文媒体传
播力和影响力。
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国际日报集团董事长熊德龙视频连线预祝活动成功举办

【本报讯】记者从中国
铁路国际有限公司获悉，
印度尼西亚当地时间 2 月
18 日下午 14 时，雅万高铁
全 线 最 长 隧 道 ——6 号 隧
道顺利贯通。这标志着全
线又一重点控制性工程取
得重大进展，为保障雅万
高铁全线顺利建成通车奠
定了坚实基础。

雅 万 高 铁 6 号 隧 道 由
国铁集团所属中国铁路国
际有限公司牵头的中方施
工联合体成员中国中铁三
局集团负责施工，隧道全
长 4478m，是全线最长的一
条隧道。隧道位于万隆西
北侧普瓦卡达境内，属于
低山丘陵区，隧道地质为

早期火山喷发堆积而成的
黏土、泥岩、火山角砾岩，
且隧道内地下水位高，隧
道 上 方 长 距 离 穿 越 浅 埋
层，施工难度较大。

自 2018 年 8 月 开 工 建
设以来，中国中铁印尼雅
万高铁项目部根据不同地
段特点，采取超前地质预
报、增设锁脚、边墙注浆等

多种工法，保证施工进度
和施工安全。特别是新冠
疫情发生以来，项目部采
取 多 项 措 施 加 强 防 疫 管
理，保障员工健康安全，合

理安排施工进度，做到了
防疫、施工两不误。项目
建设过程中，还积极聘用
当 地 员 工 ，捐 献 防 疫 物
资。三年多来累计聘用当

地员工 1200 多名，培养了
26 名当地技术工人，还为
沿 线 15 个 村 庄 修 建 便 道
11.2 公里。

雅 万 高 铁 是“ 一 带 一
路”倡议和中印尼两国务
实合作的标志性项目，也
是印尼的国家战略项目，
连接印尼首都雅加达和第
四大城市万隆，线路全长
142.3 公 里 ，设 计 时 速 350
公里。建成通车后，雅加
达到万隆的出行时间将由
现在的 3 个多小时缩短至
40 分钟，对助力印尼经济
社会发展、深化中印尼两
国经贸合作和人文交流、
促进“一带一路”建设等都
具有十分重要的意义。

【本报讯】2022 年 2 月
15 日 (农历正月十五日)元
宵节，雅加达 INTI 在线上举
行庆祝元宵节。

雅加达首都专区省长
阿 尼 斯（Anies R. Baswe-
dan）、印 尼 驻 中 国 及 蒙 古
大使周浩黎、印尼驻韩国
大使甘迪·苏力斯迪延多
（GandiSulistiyanto）、前 印 尼
驻 捷 克 大 使 拉 赫 曼（Arie-
fRachman）, Zaki Anwar Ma-
karim,INTI 总会总主席黄德
新、黄印华、贝锦兴、埃地
（Edi Yansah）、张 锦 泉 、陈
家 隆 、NurijatiTanuwijaya、傅
志宽、Bambang Sunarko、Az-
mi Abubakar、雅加达东区市
长 法 查 尔（FadjarPanjaitan）
等嘉宾参与。

INTI 青年团（Gema IN-
TI )和 INTI CGS 奖学金者陈
美丝 (Mercedes Amanda) 和叶
南 平 (Michael Thenedy) 主 持
节目。

阿 尼 斯 省 长 致 词 表
示，希望雅加达能够继续
发展壮大，而在虎年的时
刻 ，根 据 虎 年 的 象 征 ，坚
韧、强壮。他希望华人社
区的存在反映了印度尼西

亚存在的团结。他说，“稍
后 在 班 查 兰（Pancoran）将
会有一个入门中式设计牌
匾，这要感谢企业家贝锦
兴的捐建，希望这 Pancoran
牌匾能显出团结的泉源。”

黄德新致词表示，祝贺
新春快乐，还为那些因接触
Covid 而在医院接受治疗隔
离患者祈祷早日康复。他
还对阿尼斯省长表示感谢，
因他一直以来为各族团结

竖立了榜样。
他说，“雅省长对 INTI

协会在疫情期间参与帮助
开展多项活动表示感谢和
赞赏。雅省长帮助宣布对
刺激经济措施：包括遵守

卫生规则与协助疫苗接种
过程，并帮助受疫情大流
行影响的居民。”

印 尼 驻 韩 国 大 使 甘
迪·苏利斯蒂安托表示感
到自豪，因为华人新年庆

祝活动的本质基本上是帮
助他人、共同努力、支持多
样性和多元化以保持团结
的活动。

与此同时，印尼驻华大
使周浩黎表示，中印尼的关
系紧密，尤其是我国总统佐
科与中国国家主席习近平
之间的关系更加密切，双方
的合作包括在在卫生方面，
印尼成为亚洲卫生制造业
的枢纽。周大使还传达了
经贸出口继续增加，甚至有
盈余。

之前，筹委 INTI 雅加达
主席李义福(I Wayan Supar-
min)首先表示，祝贺新春、
元宵节快乐、万事如意，为
国家建设贡献更多。

他说，“今次元宵节有
雅加达省长出席，并在草埔
（Glodok）地 区 许 多 舞 狮 表
演和廉价集市卖。由于疫
情大流行，该活动不得不以
虚拟方式举行。然而，这一
次很特别，感到荣幸因为
自 2018 年以来，印尼驻华
大使和印尼驻韩国大使也
作为农历新年筹委委员出
席参与活动。”

本报记者明光/Bam 报道
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